

町長ひとイゴーと

(85)

斎 藤



譲

暮れから正月にかけて読んだ本の中に、網沢昌永氏の「子育てに学歴はいらない」という一冊がある。氏はこの本の中で、子どものしつけについて語っているのであるが、しつけは母親が自ら実践して教えることであり、その責任は九五パー센ト母親にあると言いつついる。他人の文章を使っていた。私は、「お母さん、かたたたいあげるよ」と書きまし

査をしてみますと、立派な社会人になつて活躍している子どもというのは、みなしっかりとした家庭に育つてある。氏はこの本の中で、子どものしつけについて語っているのが、しつけは母親が自ら実践して教えることであり、その責任は九五パーセント母親にあると言いつついる。他人の文章を使っていた。私は、「お母さん、かたたたいあげるよ」と書きまし

校からかえつてくると、やつぱり大戸がしまっていました。入り口の戸がしまっているということは、ほど例外がありません。お母さんがどういう人柄であるかがわかると、その子の将来はどういうものになるかは、ほぼ予測がつくほどです。ある意味では恐ろしいことです。では、どういふ家庭がしっかりといて、どういうお母さんが素晴らしいお母さんなのか。ここに、ある農家の小学二年生の女の子が書いた作文があ

ります。これを読めば、子どもにとつてお母さんとはどういう存在なのか、私が百万言を費やすよりも明快にわかります。

▼私は三十一年間教職についておりました。その間多くのお子さんをお預かりし、送り出してまいりました。

▼今日もお母さんははだけりました。

その子ども達の追跡調

した。私はけしづみで書いたお母さんが待つていてくれたので、さびしくないと思いました。カバンをおろしてから、けしづみを一こもつきました。そしてお母さんの顔た。そこには小さい私を書きました。リボンをつけた私にしました。そして「お母さん、かたたたいあげるよ」と書きまし

ふみをしてあそびました。

▼「百千の灯あらんも我を待つ灯は一つ」という言葉が思い浮びます。子どもたちの心を誘い込もうと、色とりどりの灯が光を競い合っています。しかし、この子のような母さんが家庭にいてくださり、心の灯をかけくださるなら、灯を間違える子どもは一人もい

ないでしょう。それほど子どもにとつて、お母さんという存在は絶対のものなのです。

▼以上が、著者の語ることろである。実は、私も子どもの頃、この女の子と同じような思いを持った。小農のわが家では、両親は年中朝早くから夜遅くまで、野の峯山子となつて働いていた。だから母親に甘えたり、親子で外に出かけたりした記憶はほとんどないのですが、母がよく書き置いた。はんたいがわに「あしたもまつてね」と書きました。すつかり書き

まず上に澱んだ麦をかき寄せ、少しでも麦の少ないところを、私や妹の弁当箱に盛つてくれていた。

子ども心にも、母親の心配りを感じたものである。

ところで、私には母につ

いて忘れられない思い出がある。それは、私が成人

式を迎えるにあたって、

親戚の洋服屋に背広を注

文しておいたのであるが、

都合で間に合わなくなつてしまつた。しかし、自

転車も乗れない母は、当

日の朝父が止めるのも聞

かず、歩いて横芝の洋服

屋まで出かけていった。

出来ないことを承知のう

えのことである。肩を落

して帰つてきたあの時の

母の姿は、今でも脳裏か

ら消えない。父親には、

こんなことはとうてい

きる芸当ではない。

曾つて、戦場で散華し

た若者が最後に発する一

言は、決つて「お母さん！」

であつたという。母もま

たこう語り返えす。

靖国の宮に御靈は

折々帰れ 母の夢路に

「お母さん」という存在



た。はんたいがわに「あしたもまつてね」と書きました。すつかり書き

きを残していく、それを見

た。はんたいがわに「あ

したもまつてね」と書

きました。すつかり書き

あがつたので、手をあら

い、おやつをたべてから、

私はお母さんの顔のとこ

ろで、ゆうがたまで一本

毎朝ご飯が炊きあがると、

私はお母さんの顔のとこ

ろで、ゆうがたまで一本